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謝謝大家，現在雨又開始慢慢飄下來，不過沒有關係，我們在推改革的道路

上面，絕對不會因為這些小雨就停止下來，今天非常謝謝各位朋友來參加島國前

進跟割闌尾團隊所共同舉辦的活動，今天這場活動在表面上面看起來是兩件事情，

一個是在要求補正公投法，還權於民；另外一個是在罷免爛立委，要推動罷免林

鴻池的活動。 

 

但是各位大家只要仔細的想一想，在我們憲法裡面所賦予我們的參政權，我

們有選舉權、我們有罷免權、我們有公民投票權，但是在立法院裡面的那些政客，

他只希望我們行使選舉權，為什麼他們只希望我們行使選舉權？因為當我們行使

選舉權的時候，我們就是在授權給他們，授權給他們幫人民講話、反應人民的心

聲，但是在過去的這幾年，我們一次又一次的看到了，我們怎麼被那些政客欺騙，

我們一次又一次的看到了那些政客面對人民的時候，是多麼的蠻橫，講話是多麼

的野蠻，他們根本就沒有把人民放在眼裡，理由很簡單，透過選舉活動，我們授

權給他們了，就隨便他們亂搞、就隨便他們亂玩。 

 

去對付他們，對付這些政客最有效的就是兩個權利，都是直接民權，一個是

對人的直接民權，就是我們的罷免權；一個是對事的直接民權，就是我們的公民

投票權，不管是在罷免法還是在《公民投票法》，這些政客他們制定法律的時候，

他們只有一個目標，那個目標是我罷免權不讓你行使，我公民投票權也不讓你行

使。我們從2003年制定《公民投票法》以來，總共舉行了6次全國性的公民投票，

那6次全國性的公民投票通通都沒有成案，因為沒有跨過50%的門檻，50%的門

檻讓政客有操縱議題的空間。 

 

最近最典型的例子就是有關於核四公投的爭議，為什麼江宜樺，為什麼江宜

樺他要透過「你是否贊成停建核四的公投案」他為什麼突然大發慈悲，想要讓人

民來公投核四的存續，因為江宜樺他非常的清楚，這個核四的公投案只要不跟選

舉合併舉行，投票率絕對不會超過50%，不會超過50%是什麼意思？意思是即使

全部出來投票的人，有九成九都贊成廢除核四、停建核四，只有1%出來投票的

人贊成繼續興建核四，但是只要出來投票的人沒有超過50%，停建核四，停建核

四的公民投票案就沒有成立，馬政府就可以繼續違背民意去繼續地興建核四廠。 

 

江宜樺他作為一個政治學的學者，他非常清楚其中的竅門，他沒有那個勇氣

面對人民，他沒有那個勇氣承擔政治責任，他透過50%投票的門檻來玩弄民意、



來護航核四，對於這樣的政府我們已經受夠了，對於這樣的政客我們也受夠了，

當我們在講臺灣代議政治、代議民主的弊病的時候，我們沒有辦法永遠只是躲在

家裡看著政論節目在幹譙這些政客，我們也不行永遠只是躲在電腦桌前面，透過

臉書、透過鍵盤在辱罵這些政客，我們必須要透過更具體的行動來尋求改變。要

尋求改變的理由很簡單，因為臺灣是我們的，在過去一次又一次的重大爭議當中，

這一些政客清楚的讓我們知道，我們跟他們根本沒有住在同一條船上，我們跟他

們沒有在同一條船上。 

 

當初當初發生假油事件的時候，我永遠沒有辦法忘記，當大家質問我們的行

政院院長，為什麼發生了三聚氰胺的毒奶粉以後，又發生了塑化劑的毒飲料，現

在我們還繼續在發生吃假米、吃假油的食品衛生安全案子，江宜樺先生他告訴我

們的是說，因為我家吃的都是進口原裝的橄欖油…… 

 

(幹) 

 

所以我不知道有混假油的事情，這樣的政客有跟我們在同一條船上嗎？ 

 

(沒有！) 

 

有跟我們在同一條船上嗎？ 

 

(沒有！) 

 

我們要不要再被他們這樣欺騙下去？ 

 

(不要！) 

 

我們要不要站出來？ 

 

(要！) 

 

要不要站出來？ 

 

(要！) 



 

島國前進第一站，第一站從高雄開始，我們第二站來到台北，今年夏天島國

前進會踏遍全國每一個縣市，我們除了踏遍臺灣本島的每一個縣市，我們也會去

澎湖、我們也會去金門、我們也會去媽祖。 

 

(鼓掌) 

 

我們為什麼要做這件事情？很簡單，我們要推動臺灣的政治改革，補正公投

法只是我們的第一步，我們還需要更多的朋友加入我們，如果各位今天站在這裡，

不僅僅支持補正公投法的運動，同時也認同島國前進要改變臺灣民主政治這樣子

的想法，請各位加入島國前進，跟我們一起成為工作伙伴，我們從今年夏天開始

踏遍每一個縣市，在每一個縣市都建立島國前進的組織，都建立島國前進的基地，

等到關鍵的時刻到來的時候，我們一定，我們一定可以攜手共同改變臺灣的民主

政治，我們一起加油好不好？ 

 

(好！) 

 

一起加油好不好？ 

 

(好！) 

 

(換陳為廷說話) 

 

陳為廷：我們再次掌聲謝謝這位今天沒有穿白襯衫的黃國昌老師。 

 

(歡呼+掌聲) 

 

剛剛講到金門，金門很可怕，為什麼說金門，我不是說金門這地方很可怕，

而是金門這地方即將發生很可怕的事情，各位如果今天，如果你現在有手機，可

以去搜尋有一個網站，叫作「風傳媒」，昨天做一個報導，前天做一篇報導，那

個報導講了一個故事，揭發一個內幕，那個內幕是什麼呢？大家有聽過「馬習會」

嗎？ 

 

(有) 



 

馬英九想跟誰會面？ 

 

(習近平) 

 

習近平就是現在中共的領導人，而且不單是馬英九想跟他見面而已，習近平

本人也很想見馬英九。 

 

(背景聲：幹) 

 

他們為什麼想見面呢？很可怕，不要問，共踹來哩欸驚(台語)，馬習會要談

的議題，非常重要一件事情叫作「兩岸和平協議」，「兩岸和平協議」聽起來很

棒很和平對不對，但是事實上，如果用你的腦袋想，就是說，和平協議這種事情

通常是兩國在交戰的時候才會簽的，我們跟中共現在有在交戰嗎？ 

 

(沒有) 

 

臺灣跟中國停止打仗大概已經過了六十多年，實際上兩國，我國，我們這個

國家並沒有要去進攻他的意思，只要中共願意撤除他的飛彈，就有夠和平了，要

簽什麼「兩岸和平協議」呢？這兩岸和平協議事實上，就他們的說法，就是兩岸

的政治局勢的最終安排，就馬英九禮拜三接受財經雜誌的專訪，他的說法說是要

建立一個一中原則之下的「超穩定架構」，各位覺得我在唬小，但我真的沒有唬

小，這是確確實實，雙方正在磋商，準備要談的事情。王張會就是這個政治談判

的第一步。 

 

事實上在2005年，當連爺爺跑去中國開始跟胡錦濤簽訂連胡公報開始，他

們在談的就是兩岸要恢復談判，先經後政，現在經濟的協議談得差不多了，幸好

最好一步服貿協議、貨貿協議現在被我們擋下來，可是擋下來他有沒有差？沒差，

他繼續跟你談政治的協議，政治的協議包括這次王張會要談的互設辦事處的問題，

再下一步就是軍事上的協議，再下一步最後就是兩岸和平協議，兩岸和平協議就

我剛剛講的那篇報導所披露出來，最快什麼時候簽？告訴各位，原本如果沒有這

場運動，沒有3月的學運，他6月就想要見面，6月就想要簽了，在哪裡簽？中共

想要在金門簽，為什麼在金門？因為他打定了，在臺灣的話，大家有高鐵、大家

有捷運，到處都會遇到抗議，然後他打定主意，在金門，要過海，比較遠，所以



他選在金門。 

 

第二個，金門是當初打823炮戰的地方，他覺得有歷史意義，我要問各位，

如果讓馬習會要在這種狀況之下簽訂所謂兩岸和平協議，接不接受？ 

 

(不接受！) 

 

如果在金門簽，你們要不要跟我們一起坐船過去抗議？ 

 

(要！) 

 

要不要去金門？ 

 

(要！) 

 

要不要去？ 

 

(要！) 

 

好，我們暑假就會先過去一次，大家可以跟我們一起演練一遍，去看看去金

門抗議，是一個什麼樣的狀況。我剛剛講原本的6月……這什麼歌？(現場笑)，

台灣民政府都在發一些假的身份證，千萬不要去拿那個身份證(現場笑)。 

 

和平協議本來6月要談，但現在因為運動的關係被拖延了，報導裡面所披露

的可能時間什麼時候，習近平想要什麼時候之前完成這件事情？在今年的年底他

想要促成馬習會，習近平就想要跟你簽兩岸和平協議。我告訴各位我真的沒有在

唬小，這是確實正在進行當中的事情，正是因此我們要去反對禮拜三即將進行的

王張會，反對他在兩岸監督條例還沒有立法完成之前，就去做這種密室的談判。 

 

如果各位現在聽到，你覺得很可怕的話，你就可以拿起你的手機，現在去反

黑箱服貿協議的粉絲頁上面，去轉貼我們的活動頁跟圖。 

 

(我會的！) 

 



謝謝你，邀請你的好友一起來參加這場行動。 

 

(我會的！) 

 

講兩次就有點太多(現場笑)，但大家還是可以想辦法去參加這種行動。 

 

(陳為廷加油！) 

 

把這個報導，把這個行動快速的轉發出去，對。 

 

(陳為廷加油！) 

 

好，謝謝你(現場笑)，總之就是我們現在面臨了很艱困的局勢。 

 

(林飛帆加油！) 

 

要去推動罷免林鴻池，要去推動公投法的修法，這些東西跟我們剛剛講到政

治局勢有什麼關係？我告訴各位啊，如果現在公投法沒有修正的話，照那個二分

之一的門檻跟之前行政院喜歡玩的負面表列的公投的題目，他只要，他只要行政

院推對了公投，他的公投題目叫作「你是否反對兩岸簽署兩岸和平協議？」用這  

個題目去交付公投，依照目前的公投法，你只要出來投票的人沒有超過二分之一，

就代表這個公投，那代表這個公投無效，可是如果他的題目是「你是否反對」到

時候結果就是，行政院長可以說：你看，我要推動兩岸和平協議跟習近平談臺灣

跟中國的眾多政治安排，建立一個原則，一個中國原則的超穩定架構，沒有人反

對啊！ 

 

各位會不會認為這遊戲有點複雜？可是這個東西正是我們現在公投法遇到

最大的危機，所以我們要去修正公投二分之一的門檻，讓他們想玩這個遊戲，沒

有辦法順利的完成，這就是我們今天要做這個落實直接民主的制度最直接重要的

原因。 

 

我要再呼籲一次，剛剛看到有很多情侶路過這個會場，兩個人很閃的在拍照

(現場笑)，我要告訴各位，你們這麼閃，沒有關係，但請你拍完照，去簽個連署

書，連署書就在那個綠色的帳蓬底下，還有旁邊天橋底下，大家看到那邊有人在



那裡歡呼的割闌尾的朋友，請各位一起來簽署公投法的連署跟割闌尾的連署，對

不起，我話講太長了，因為我本人不是很擅長控制時間(現場笑)。 

 

我們再喊個口號，島國當家，不好意思錯了，人民當家！(破音) 

 

(人民當家！) 

 

島國前進！ 

 

(島國前進！) 

 

罷免鴻池！ 

 

(罷免鴻池！) 

 

不要林池！ 

 

(不要林池！) 

 

差點又講到罷免吳育昇。 

 

(換林飛帆講話) 

 

林飛帆：好，我們謝謝為廷，各位朋友今天再一次謝謝你們來到這個遊行的活動

的現場，我們現場的志工朋友還在這裡進行連署，歡迎大家持續來連署，我們的

活動現在，現在也要告一個段落，也要告一個段落，各位今天在新北板橋第一次

的行動並不是最後一次，接下來在暑假，我們會踏遍全臺灣各個縣市，所以各位

如果有興趣加入我們後續的行動，跟著我們一起踏遍全臺灣每一個縣市收集連署

書，收集十萬、二十萬、三十萬乃至一百萬的連署書，如果各位有意願加入這行

動，請大家上網，現在可以把手機拿出來。 

 

(會淋溼耶) 

 

好，會淋溼沒關係，好，大家回去的時候，可以到臉書上面找島國前進的粉



絲專頁，還沒有按讚的朋友請幫我們按一個讚，還有割闌尾的團隊，請大家搜尋

割闌尾就會找到，也請大家上去按一個讚，有意願加入我們行動的伙伴，請到臉

書上面找我們的網頁，然後填寫報名表，填寫報名表，今天很感謝大家風雨無阻

來到這個地方，這場雨淋得爽不爽？ 

 

(爽！) 

 

爽！謝謝大家，我們今天感謝大家參與，我們今天先到這個地方，正式宣布

結束，感謝各位新北的朋友，大家我們再接再厲，謝謝大家。 

 

(掌聲) 

 


